

第50回 春日部市立桜川小学校 卒業証書授与式 式辞

うららかな春の日差しにつつまれ、「まなびや桜川」を今まさに旅立とうとする皆さんを祝うかのように、本校のシンボルである桜が今にもほころびそうな今日のよき日、春日部市教育委員会 森田 誠 様、春日部市議会議員 榛野 博 様、会田 吉行 様をはじめ、たくさんの御来賓の方々・保護者の皆様のご臨席を賜り、卒業証書授与式を挙行できますことに、感謝を申し上げます。

さて、卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。皆さんの凛々しい表情からは、小学校課程を終えた喜びと、中学校生活への希望を感じます。皆さんは、開校50周年の特別なこの1年間を、最高学年として駆け抜け、桜川小をさらに素晴らしい学校にしてくれました。この1年間のみなさんの素晴らしい活躍をすべて挙げたらきりがないので、特に心に残った2つだけを挙げます。それは、運動会のフラッグ演技と、50周年記念式典での「空は今」の学年合唱です。どちらも本当に素晴らしく、心から感動しました。そして、どちらも私の宝物になりました。皆さんは、50周年の節目の年の卒業生にふさわしく、とても立派に成長し、今日の日を迎えています。まさに桜川小にとっての「特別な卒業生」になりましたね。

私は、校長として桜川小に着任してからこれまでの3年間、皆さんとともに過ごすことができて、本当に幸せでした。桜川小を素晴らしい学校にしてくれて、次の代に引き継いでいってくれる皆さんのことを、誇りに思います。本当にありがとうございました。

今日、この桜川小を巣立つ皆さんへの最後のメッセージとして何を話すか、少し迷いましたが、50周年の「50」にちなみ、「50-50」という鮮烈な金字塔を打ち立て、世界中の人々に大きな感動とともに、忘れえない記憶として残り続けるであろう、「大谷翔平選手」から、皆さんに学んでほしいことを2つ、話そうと思います。

1つ目は、「夢を持ち、そのために必要な行動を具体的に起こすこと」です。皆さんは、大谷選手が花巻東高野球部時代に書いた「マンダラチャート」といわれる「目標達成シート」のことを知っていますか。中央に「ドラフトで8球団から1位指名を受ける」という夢を書き、それを達成するために必要な八つの要素（「体づくり」「コントロール」「キレ」

「スピード 160km/H」「変化球」「運」「人間性」「メンタル」と、それをさらに具体化した項目が 81 マスにマンダラ状に記されているものです。「体づくり」には、「食事夜 7 杯、朝 3 杯」「体のケア」など、「コントロール」には、「体幹強化」「体を開かない」など、すぐにでも実践に移せる具体的な目標を書き行動してきたことが、結果として、今の、世界中から称賛される大活躍につながっています。夢はただ思い描いているだけではなく、できることから具体的な行動に移していくことが大切だということです。

2 つ目は、「愛される人間になる」ということです。先ほどのマンダラチャートには、「運」「人間性」という野球とは直接関係のないことも要素として挙げられています。「運」のところには「ゴミ拾い」「あいさつ」「審判さんへの態度」などが、「人間性」のところには「礼儀」「感謝」「思いやり」などとともに「愛される人間性」という項目も書かれています。世界中の誰もがその名を知るほど有名になった大谷選手ですが、彼のことを悪く言う人を見たことも聞いたこともありません。それほど世界中の人に愛される人間になったということです。

大谷選手には、恵まれた体格や運動神経があり、人一倍の努力などさまざまな要素が絡み合って、今のような活躍ができているのは間違いないですが、きっとそれだけではなく、その行動と考え方から「愛される人間性」を兼ね備えたことも大きいのだと思います。そして、そのための「あいさつ」「思いやり」「感謝」などは、なにも特別なことではなく、誰にでも実践できる当たり前のことです。そして、それらは、皆さんがこの桜川小で身につけてきたことでもあります。ぜひ、これからの人生でも実践して、大谷選手のように「愛される人間」になってほしいと強く願っています。桜川小学校は、「50 周年の特別な」卒業生である皆さんの、これからの活躍に期待して、いつでも、いつまでも、皆さんを応援しています。

結びに、保護者の皆様におかれましては、深い愛情をもって、大切に育ててこられたお子様が無事、6 か年の小学校過程を終え、こんなにも立派な姿で今日の日を迎えられましたことに、感慨もひとしおのことと存じます。心よりお祝いを申し上げます。また、長きにわたり本校の教育活動に、ご支援、ご協力をいただきまして、ありがとうございました。この場をお借りして御礼申し上げます。

ご来賓並びに地域の皆様におかれましては、桜っ子の成長を温かく見守り、ご支援くだ

さいまして、ありがとうございました。改めまして、心より感謝を申し上げますとともに、今後とも変わらない、卒業生への激励とご支援を賜りますようお願い申し上げ、式辞といたします。

令和7年3月24日 春日部市立桜川小学校長 小野 誠